

Besançon

BESANÇON Religion

# Les fidèles catholiques sont de retour dans les églises

V.C.



*Quatre offices ont été célébrés ce dimanche 24 mai, à la cathédrale Saint-Jean de Besançon. Photo ER /Franck LALLEMAND*

**L'autorisation a été donnée dans la nuit de vendredi à samedi, par le ministère de l'Intérieur. Les églises ont pu accueillir les messes et ceux qui voulaient y assister. Ce dimanche 24 mai, les fidèles de la cathédrale Saint-Jean à Besançon ont retrouvé ce banc qu'ils avaient déserté depuis deux mois.**

À l'entrée de l'édifice religieux, un paroissien est posté devant la porte, ce dimanche 24 mai au matin. « La capacité maximale est de 110 places vous

devrez revenir pour le prochain office », répète ce dernier, aux personnes qui se succèdent à l'entrée. Depuis l'annonce du ministère de l'Intérieur, les églises peuvent à nouveau accueillir les messes et le public, à condition de respecter des conditions sanitaires drastiques. Dans les rangs des fidèles, cette réouverture était particulièrement attendue. Ils étaient nombreux pour la première messe dans la cathédrale Saint-Jean, depuis deux mois.

## • **Quatre offices ce dimanche**

Les panneaux situés sur le parvis de la cathédrale détaillent les règles à adopter pour lutter contre le Covid-19. « Nous avons dû préparer la cathédrale avant l'ouverture au public. Nous avons fermé une rangée de bancs sur deux et tracé un cheminement pour que les personnes ne se croisent pas entre elles », détaille un fidèle, masque sur le visage. La capacité a été limitée à 110 personnes, soit quatre fois moins que l'accueil maximal. « Quatre offices seront célébrés tout au long de la journée, pour permettre à un maximum de monde d'y assister », détaille Mgr Jean-Luc Bouilleret, archevêque.

## • **Dieu « n'est pas responsable de ce qui nous arrive », selon l'archevêque**

Durant deux mois, [ces catholiques ont dû se contenter de messes retransmises en direct sur la plateforme Youtube](#). « Ça nous a permis de célébrer Pâques par exemple, mais ce n'est tout de même pas pareil. Ça nous fait du bien de nous retrouver tous, à l'église », détaille l'un d'eux. [Ces messes diffusées sur les réseaux sociaux ont été particulièrement suivies](#), avec 7 000 visionnages durant le dimanche des Rameaux.

Pour Jean-Luc Bouilleret, c'est une surprise et une joie de se retrouver et de communier avec les Bisontins.

Mais cette pandémie a laissé des interrogations, dans l'esprit des paroissiens. « Souvent, les gens me demandent : où Dieu est présent ? Il nous accompagne mais il n'est pas responsable de ce qui nous arrive », insiste l'archevêque.

Historiquement, à l'issue de crises majeures, les cultes ont vu le nombre de pratiquants augmenter, à l'instar des guerres ou des grandes épidémies. Reste à savoir si le coronavirus conduira aux mêmes effets.